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 今年は例年にない猛暑日が続

きましたが皆様方に於かれまし

てはお元気にお過ごしのことと

拝察いたしております。30度以

上の真夏日が過去最長記録を更

新する等、異常気象により農産

物などへの影響も出ています。

9月から季節外れのｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞも

猛威を振るい始めております。 

一方、新型コロナウイルス感染症は2023年5月8日

から「2類相当」から「5類感染症」に移行されまし

た。仕組みは法律に基づき行政が様々な要請・関与

をしていましたが、今後は個人の選択を尊重し・国

民一人一人の自主的な取り組みへとその対応が変わ

りました。 

今後の支部活動については個々人の判断がより重

要になってきます。コロナウイルスそのものがなく

なったわけではないので5類に移行しても、会の運営

はより慎重にならざるを得ない状況にあります。4年

ぶりに開催した（6/10（土））総会・懇親会は苦渋

の決断により支部内開催と致しました。幸いなこと

にﾎﾃﾙ精養軒・参加者の皆様方の感染対策のご協力に

より無事終了することが出来ました。ありがとうご

ざいました。 

支部行事は徐々にではありますが活動を始めまし

た。①川崎港巡視船による海上視察（8/21・月）②

川崎市役所新本庁舎市民向け見学会（8/26・土）③

川崎の発展を考える会（8/30・水/福田紀彦川崎市長

市政方針）④一龍齋貞奈女流講談師（二つ目）勉強

会（9/11・月）：10月より毎月10日 /18： 30・11

日/13：30・於アートスペース兜町にて開催・後輩育

成の為積極的に参加を）⑤歴史散策・日本橋七福神

+1巡り（10/7・土）・⑥一龍齋貞奈女流講談師講談

会（10/21・土/駿河台キャンパス⑦鎌倉ハイキング

（11/5・日）・⑧林家つる子落語会（11/12・日/真

打昇進）⑨年末忘年懇親会（12/9・土/ホテル精養

軒）➉箱根駅伝100会記念大会沿道応援（2024/1/2往

路・川崎郵便局前・1/3復路・稲毛神社前：終了後新

宴会予定）※第37号会報の発刊予定（11月中旬）

等々。

※役員会・三役会開催（総会以降7/24（月）・

9/12（火）・11/21（火）・2024/1/16（火）予 定・

2024/3/19（火）予定 

学員会本部においては定時協議員会・定時総会・

全国支部長会議（5/20（土））が新たになった駿河

台キャンパスにて開催されました・第32回ホームカ

ミングデイ（10/29・日）が多摩校舎を中心に駿河台

校舎（卒業50周年・昭和48年3月卒）・茗荷谷校舎等

で開催される予定です。

会員皆様方のご健勝とご多幸をお祈りしておりま

す。（感謝・感謝） 

発行所 〒212-0024 川崎市幸区塚越2-225 発行責任者 松木 茂夫 

令和5年 

発行日2023年12月1日 

松木支部長 

支部長 松木 茂夫

日 時 2023年12月9日（土）午

後4時～ 

会 場 ホテル 精養軒 
武蔵小杉駅南口から徒歩3分 

川崎市中原区小杉町3-10  

会 費 8,000円 
当日持参・当日キャンセルの場合

は会費をお支払い頂きます 

講談会 美人講談師 一龍齋貞

奈氏 

2022年二つ目昇進：中央大学商学

部会計学科2009年卒 

余 興 大抽選会 司会・進行 

一龍齋貞奈講談師 

 抽選会景品を必ず1品（＠1000円以

上）をご持参願います  

※多くの方々のご参加を期待していま

す！！

※皆さんで後輩の育成を支援いたしま

しょう！！

※一龍齋貞奈講談師の勉強会に参加し

た時の写真㊦

！！年末懇親会（忘年会）4年ぶりに開催決定！！ 

！！一龍齋貞奈美人講談師と楽しいひと時を！！ 
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≪囲碁出題≫ 

黒番です。黒が生きる手は？ 

 

 

酒巻忠雄の囲碁クイズ（解答5面） 

≪クイズ≫ 

日本棋院、関西棋院所属の現

役プロ棋士は何人くらいで

し ょ う か？  イ）100 名 

ロ）300名 ハ）500名 

■各県下・近隣支部・白門会等の総会・懇親

会も対面方式で続々開催され始めました。 

横浜白門会支部（6/11・日）②白門48会支部卒業50周

年記念総会（6/24・土）③県下合同白門会（7/2・日/

当番幹事相模原白門会支部/創立10周年記念総会兼）

④厚木白門会支部創立総会（7/8・土）⑤県下会長・

支部長会議（8/3・木/当番幹事藤沢白門会支部）⑥東

京世田谷区支部（7/15.土）⑦江戸川区支部創立30周

年記念総会（7/22・土）⑧県下合同ゴルフ大会（相模

湖カントリクラブ・10/24・土/当番幹事相模原白門

会）⑨藤沢地引網（10/28・土/藤沢白門会支部）➉小

田原城歴史散策（10/28・土/小田原白門会）⑪大和白

門会学術講演会（11/18・土）⑫第一回藤沢白門寄席

（2024/2/23・金祝/藤沢白門会）等々 皆様奮っての

ご参加を期待しています。 

神奈川県合同白門会に参加して 

        茂岡 幹弥（昭53年卒） 

７月２日猛暑の中、相模原白門会主催の神奈川県下合

同白門会に川崎支部白門会から松木会長他総勢７人が

参加してまいりました。 

橋本駅直結の「杜のホール橋本」大ホールにて午後２

時３０分から始まった合同白門会は相模原白門会設立

１０周年を記

念して開催さ

れ記念演奏会

やJAXA津田雄

一教授による

「はやぶさ２

の挑戦～宇宙

探査の夢」と

銘打った講演

会など相模原

市を巻き込ん

だイベントと

して計画された為、会場には中央大学関係者以外にも

多数の相模原市民が参集、会場はほぼ満席状態でし

た。 

本村賢太郎市長、酒井正三郎元学長の軽妙洒脱なス

ピーチから始まり弦楽五重奏の琴線に触れる演奏に感

動、相模原市出身の津田教授の生い立ちからはやぶさ

２の成功まで大変得難い講演などなど盛りだくさんの

大会でした。 

また会場を変えての第三部では大勢の学員会各支部関

係者が参加し、村上博由会長の挨拶から式典が始まり

ました。 

続いて中央大学應援團とチアリーダーによるパフォー

マンスで会場を盛り上げた後、乾杯の音頭と共に賑や

かに懇親会が始まりました。 

懇親会の最中、サプライズゲストとして「千の風」で

大ヒットした秋川雅史氏が突如現れ会場は騒然となり

ました。「千の風」他数曲を歌ってその美声に全員

うっとり。 

各テーブルの集合写真にも入ってもらい、サービス心

満点の秋川氏

の人となりに

触れることが

出来てとても

楽しい懇親会

でした。 

最後にこの度

の大会のため

に準備と当日

の運営に尽力

された相模原白

門会村上会長以下皆様、ご苦労様でした。 

秋川雅史氏（中央）を囲み参加者メンバーで記念撮影 
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「川崎の次の１００年に向けて」 

                        

川崎市副市長 

伊藤 弘（Ｓ５６年経済学部卒） 

コロナの５類移行により社会経

済活動が回復基調にある中、川

崎市では、本市発展のシンボル

ともいえるＪＦＥスチール(旧日

本鋼管)の高炉が休止する一方

で、東海道五十三次の一つ「川

崎宿」が起立４００年を迎える

など、今年は歴史に刻まれる出来

事が多い年となっています。 

令和２年度から整備を進めてきた市役所「新本庁

舎」につきましても、本年６月に無事竣工し、現在順

次引越しを行っているところです。 

この新しい本庁舎は、地下２階・地上

２５階建て、高さ１１６.９７ｍの「高

層棟」と、３階建ての「復元棟」を、半

屋外のアトリウムで繋ぐ構成となってい

ます。 

復元棟は、昭和１３年に竣工し、戦前

～戦後を通じて行政の中心を担ってきた

旧本庁舎の一部を、時計塔や旧市長室な

ど創建当時の姿で復元しています。また

２５階の展望ロビー・スカイデッキから

は、市内及び東京・横浜方面を一望する

ことができます。これら復元棟や展望ロ

ビー・スカイデッキのほか、屋上庭園な

ど土日祝日を含め一般開放（９～２１

時）いたしますので、機会がありました

らぜひお越しください。 

そして来年７月１日に川崎市は「市制１００周年」

を迎えます。関東大震災の翌年、大正１３年に人口５

万人足らずで誕生した本市は、この間幾多の困難を乗

り越え、今では１５４万人を超える大都市に成長しま

した。 

１００周年という歴史的な節目を祝して、記念式典

等さまざまな行事を予定していますが、その象徴的事

業として「全国都市緑化かわさきフェア」も併せて開

催いたします。 

これらを一過性のイベントで終わらせず、次の１０

０年に向けて「あたらしい川崎」を生み出していくた

め、多様な主体が「オール川崎市」で多彩な記念事業

に取り組んでいけるよう、昨年９月に実行委員会（会

長：福田川崎市長）を組織いたしました。現在、市

民・企業・団体・行政等から350を超える団体に参画

をいただいております。 

今後、この実行委員会が主催する事業のほか市主催

事業、参画団体独自の事業などが年間を

通して市内各地で開催され、まちの賑わ

い創出と、多くの市民が川崎に愛着と誇

りをもっていただけるよう鋭意取り組ん

でまいります。 

本市は、これまでの歩みの中で常に「多

様性」の価値を認め、多くを受け入れて

きた歴史があり、その上に今日の繁栄が

あります。こうした川崎の特性に深い理

解と共感をいただき、活動されている松

木支部長はじめ「かわさきと共に歩む川

崎白門会」川崎白門会支部の皆様に心か

ら御礼を申し上げますとともに、１００

周年を機に本市の持続的発展に向けまし

て、これからも共に歩んでいただけます

よう、更なるご理解とご支援をお願いい

たします。 

川崎市役所新本庁舎見学をして                          

幹事長 安岡 博文 

2023年8月26日（土）午後14時から、当白門会有志に

よる新本庁舎見学会を実施しました。

当日は、松木茂夫会長・金子和夫名

誉会長・岩渕義昭事務局長・中村淳

子副幹事長・安岡博文幹事長の5名

が参加した。 

1階正面入り口ロビーにて受付を

済ませ、先ずは専用エレベーターに

て25階の展望デッキに行き、屋根が

なく青空を眺めながら一周しまし

た。さえぎる高さのビルはないた

め、羽田空港・競馬場・競輪場・JR

川崎駅・京急川崎駅・武蔵小杉エリ

アー・遠くに東京タワー・等を見渡

せ、市内全景がハッキリ・クッキリ

と見え感動しました。 

その後、24階の市議会傍聴席に行き新しい市議会議

場を見学した。そして、2階の旧市長室・1階の旧本庁

舎歴史展示室を見学しました。 

執務室は固定机はなくオープン席での執務であり、

近時、各企業が取り入れている方

式を導入している。旧本庁舎の正

面玄関・時計台等を復元するなど

歴史を残していました。 

本年（2024年度）市政100周年を迎

える川崎市のシンボルになる新本

庁舎であると感じました。2023/10

には引っ越し予定ですが、オープ

ン後はいつでも見学可能との事、

特に25階展望デッキは見ごたえが

ありますので是非見学されたら如

何でしょうか！！ 

伊藤副市長 

新本庁舎全景 

新本庁舎前で 



  2023年9月14日（木）・15

日（金）の二日間、白門りん

ごの会（会長松木茂夫44会支

部・川崎白門会支部会長）参

加者27名で「友好の桜植樹＆

りんご収穫＆地元交流会＆ホ

テルﾒﾄﾛﾎﾟﾘﾀﾝ盛岡泊＆中尊寺

拝観＆石巻震災遺構門脇小視

察」を4年ぶりに開催した。 

たわわに実った「早生つが

る」を収穫、交流会では松尾

和彦町長・竹原議長はじめ町

職員・地元生産者・南部白門

会・岩手白門会から多数が参

加し、久しぶりの再会に喜び

もひとしおであった。「10周

年記念友好の桜」の寄贈に対

し、松尾町長から感謝状が松

木会長に贈呈された。 

来年の再会を約束し、その

後、町のねこバスにて、サン

サン産直市場・八食ｾﾝﾀｰ経由

を

し、八戸駅まで送って頂い

た。メトロポリタン盛岡で宿

泊、夕食会では9月誕生日（3

人）のバスデイケーキのサプ

ライズもあり大いに盛り上

がった。（お誕生日の方：増

田隆氏S50年卒・佐藤愛子氏

S48年卒・吉永匡宏氏 S44年

卒） 

翌15日は岩

手県観光バス

により、中尊

寺・金色堂な

どを拝観し・

りんごの会の

目的の一であ

る東日本大震

災復興支援と

して、宮城県

石巻市震災遺

構門脇小学校

を視察・石巻市へ寄付金を寄

贈した。その後、ﾘﾁｬｰﾄﾞ・ﾊﾙ

ﾊﾞｰｼｭﾀｯﾄ館長・実際に被災さ

れた松川みどりさんから、震

災当時のまま残されている建

物・被災状況のパネル・写真

等を1時間半に渡り説明し

て頂いた、説明を聞いてい

て、テレビに映っていたそ

の当時の悲惨な状況が目に

浮かぶようであった。忘れ

去られないように応援して

いきたいと考えます。 

仙台駅からの新幹線車内で

は仙台名物「伊達の牛タン

弁当」に舌鼓しながらそれ

ぞれの家路に向かった。お天

気にも恵まれ多変有意義で楽

しい二日間でありました。 
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！！白門りんごの会が4年ぶりに収穫体験を開催！！ 

会長 松木 茂夫 
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収穫体験に参加して！！ 

    吉村 猛彦（昭60年卒） 

2023年9月14（木）・

9月15日（金）の二日

間、白門りんごの会

（会長 松木茂夫川

崎白門会会長・昭44

年 卒）参 加 者 27 名

で、10周年記念桜植樹・りんご収

穫体験・石巻市の震災遺構門脇小

学校視察・中尊寺拝観に行ってき

ました。当川崎白門会からは9名が

参加しました。 

収穫体験では、りんご農園で今

が食べ頃の「早生 つがる」を自

らもぎ取りをして、たわわに実っ

ているりんごの木の横で食べまし

た。実は甘く・みずみずしくまさ

に食べ頃でした。 

今年は青森も東京に劣らず猛暑の

連続であったとの事でした。これ

から「サンフジ」の収穫時期にな

るのですが、今後、秋にかけて寒

暖の差が大きくなればさらに美味

しくなるとの話でした。12月に会

員あてに送られてくるりんごが楽

しみであります。 

二日間、天気にも恵まれ、多く

の皆様方と触れ合うことが出来盛

り沢山の内容でした。 

ﾒﾄﾛﾎﾟﾘﾀﾝ盛岡での夕食交流会で

は、9月の誕生日の方に、音楽と共

にバースデイケーキが運ばれた

が、誰にも知らされていなかった

ためか、会場内は驚きの雰囲気で

あった。該当者は目を白黒しなが

らも喜びをかみしめていました。

これが本当のサプライズであった

ように感じました。誕生日3人の方

は（写真右から）佐藤愛子氏（48年

卒）吉永匡宏氏（44年卒）増田隆

氏（50年卒）でした。 

古を偲んだ中尊寺 金子 和夫（昭34年卒） 

この会に参加して、二度目の旅でした。コロナ禍で中

止が続き、久し振りでした。 

今回は、Aさんが、小さいナイフで、

りんごの皮を剝き、分け切りして食べ

られて居られたので、私もそれをお借

りし、初めて現場でりんごを食べられ

たのです。其のうまさ、こんなにうま

いりんご初めての経験でした。年で齧

り付けない、私は前回では出来ません

でした。 

①Aで黒生きです 

②ハ）の500名。日本棋院

350名余、関西棋院140名

弱で合計489名 

（2023年4月現在） 

記
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樹
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長
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元
関
係
者
と
記
念
撮
影 

夕食懇親会場・お誕生日お祝い

のサプライズ 
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長野生まれの私も、りんご園はありましたが、

その経験は有りませんで、この年で、りんごの

うまさを初めて知りました。 

それとこの会に対する地元組合長、町長、及

び地元白門会の皆々様の歓迎振りには感謝ある

のみです。我々の行動に対し、翌日には地元新

聞にその綿密振り、友好さ等を報道されたので

す。おまけに、中尊寺の見学も感激を頂きまし

た。 

松木さん、ありがとう、記憶に残る旅でし

た。 

燦
然
と
輝
く
中
尊
寺
金
色
堂 



震災の恐ろしさを再認 

    山田 信昭（昭46年卒） 

 2023 年 9

月14日・15

日の両日、

白門りんご

の会（川崎

白門会松木

茂夫会長）

主催の「桜

植樹＆りん

ご収穫体験

＆地元白門

会・生産者

交流会＆ﾒﾄ

ﾛﾎﾟﾘﾀﾝ盛岡

宿泊＆石巻

震災遺構門脇諸学校視察」に参加し

て参りました。 

りんごの会は今年12年目になり、

収穫体験は例年9月に実施してきま

したが、今回はコロナの影響により

4年ぶりの開催となりました。 

現地にて、三戸町松尾和彦町長様

始め関係者の皆様・生産者・りんご

の会の大先輩方にお会いし、懇親を

深めることが出来ました。最高齢93

歳の方も元気に参加されており総勢

27名の参加でした。 

 石巻震災遺構門脇小学校を訪れた

時には、ｶﾞｲﾄ（実際に被災に合われ

た方）さんから掲示してある写真等

を見ながら、当時の状況を説明して

頂きました、説明を聞いているとそ

の当時の悲惨な状況が目に浮かんで

きました。まさに「百聞は一見に如

かず」の体験をさせて頂き感動致し

ました。 

 また、中尊寺を訪れた時には、糠

部神社・讃衛蔵・本堂・金色堂・白

山神社の御朱印を頂きました。私の

趣味の御朱印収集の御朱印帳に新た

に4ヶ所加えられた事は、非常な喜

びであり大変有意義な事でした、

この二日間、私にとっては非常に感

慨深い思い出の一つとなりました。

ありがとうございました。 

   石巻門脇小学校を視察 

     大石 克嘉（昭61年卒） 

令和5年9月14日(木)と15日(金)に，白門

リンゴの会のメンバー27人が青森県三戸

町での桜植樹式，りんご収穫体験及び交

流会へ参加し，翌日，宮城県石巻市の震

災遺構門脇小学校を訪問しました。三戸

町では，三戸町の松尾和彦町長をはじ

め，町役場の方々が正に総出でリンゴの会のメンバー

を向かい入れてくれ，たいへん充実した桜植樹式と収

穫体験でした。翌日の門脇小学校の視察では，リンゴ

の会から石巻市に寄付贈呈が行われ，同時に震災遺構

のガイドさんがリンゴの会メンバーに，震災時の状況

とその後の対応について詳細に解説してくれました。

これまで知らなかった事を知る事が出来て，たいへん

有意義な訪問でした。 
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震
災
当
時
の
様
子
を
聞
き
入
る 

説明するリチャードさん 

※りんご収穫時の写真・記事が地

元紙デーリー東北新聞に即日掲載

された。 震災当時のまま保存された教室 

震災に会い記念館として保存されている石巻門脇小学校前で 



！！川崎市長による 

     市政報告会に参加して！！ 

         事務局長 岩渕 義昭 

10月 1日（日）福田市長による

「川崎区・幸区」を中心とした、

市政報告会がステーションコン

ファレンス川崎3階にて開催され

ました。参加者は205名でした。 

「最高のまち」かわさきを実行するため、毎年開

催されてきましたが、新型コロナウイルスの流行が

あり、数年中止されておりました。 

福田市長よりパネル利用による令和6年11月に市政

100周年を迎え、今後の市の活動方針が離されまし

た。 

新市庁舎が11月6日オープンするとのことです。

「川崎の町を安全・安心・犯罪から守るための防犯

カメラの設置」「市民の活動ができる施設の開設及

びみんなの川崎祭開催」「新しい産業の誘致・JFEの

跡地等の再利用」「プラスチックの回収と再利用及

び太陽光の義務化」「新しい教育の在り方」等につ

いて話が行われました。 

当支部白門会も「かわさきと共に歩む」をﾃｰﾏｰに

しており、市長宛てに市政100年に向けての、川崎を

良くするため、私、岩渕義昭名にて5項目の要望書を

手渡しました。皆さんの生活が少しでも良くなるよ

うこれからも市に協力していきたいと思います。 
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白門りんごの会の目的・概要                                 

白門りんごの会は、東北復興支援と

青森県三戸町地域興し・さんのへり

んごのブランド力向上を目的に活動

している。 

「梅内りんご組合」「白門りんご

の会」「青森県三戸町農林課」との

三者契約の共同事業であり「白門り

んごの会」ｵﾘｼﾞﾅﾙりんごｵｰﾅｰ制度で

ある。三者間で事業運営についての

覚書を締結しております。 

現地生産者「梅内りんご組合」に

りんごの管理収穫をお願いし、生産

者の丹精込めて収穫された美味しい

りんごを白門りんごの会会員に、毎

年（12月の上旬・クリスマス頃の2

回）送ってもらって収穫を楽しもう

というものです。 

又、毎年収穫体験＆一泊旅行も実施

している。白門44会が中心で運営し

ている楽しい会です。是非、ご参加

を お 待 ち し て い ま す。 

2013 年 5 月 発 足。会 員 数 は 110 名

（2023年4月現在）年会費10,000円 

《白門りんごの会概要》 

名称「白門りんごの会」 

2.会費年 10,000円 （りんご+配送
費+消費税等：会費振込手数料は申込
者負担） 

3.年会費振込銀行 

銀 行：横浜銀行 川崎支店 

口 座：普通預金 No.6092871 

名 義：白門りんごの会 幹事 
松木 茂夫 

「白門りんごの会」幹事 

会長 松木 茂夫 副会長 高村 
康男 副会長 藤原 薫 副会長 
吉永 匡宏 

2023.5.14現在 

   中央大学近況 

①私立大学志望者ランキング 

②司法試験合格者数 

③公認会計士合格者数 

④箱根駅伝歴代優勝校 

⑤2023年箱根駅伝実績 



去る10月7日、川崎白門会支部有

志による日本橋七福神巡りが行わ

れました。 

参加者は松木会長、安岡幹事長、

岩渕事務局長、森山さん、山田さ

ん、中村さん、吉村さん、そして

私茂岡の総勢8人です。 

日本橋七福神（＋1）は日本橋

人形町周辺に半径1km以内にコン

パクトにまとまって尚且つ全て神

社という稀有な七福神で神社巡り

が趣味の人達にはたいへん人気の

有るスポットです。私もいろいろ

な人達を連れてかれこれ10回程巡

りました。 

神社巡りのスタートはいつも三

越前駅から始まります。まず昭和

通りを渡ると最初に現れるの

が＋1の「宝田恵比寿神社」で

す。漁業・商売の神様である「恵

比寿」様がご祭神で社務所も存在

しない小さな神社ですが、10月19

日、20日にべったら市が開催され

ました。当神社のサイトを見ると

300から400にのぼる露店がひしめ

くたいそう賑やかなお祭りとのこ

と。宝田恵比寿神社で最初のお参

りを済ますと次に向かうのは歩い

て約５分の 

「椙森神社」（すぎのもり）で

す。こちらもご祭神は「恵比須」

様です。こちらの神社は日本で初

めて富くじ、現在で言う宝くじを

日本で初めて行った神社で有名で

現在でも宝くじ当選祈願の参拝者

も多いとのことです。社務所も有

りますので御朱印を頂けます。 

さて次に目指しますのは「笠間

稲荷神社」です。日本橋七福神巡

りで一番距離を歩く神社ですが、

と言っても歩く時間は約１０分で

す。七福神巡りのパンフレットに

よれば、日本３大稲荷の一つ茨城

県・笠間稲荷神社の分社として江

戸時代に建立されました。五穀・

水産・殖産興業の守護神として広

く信仰を集めています。ご祭神は

「寿老神」です。社務所も有りま

す。 

次に目指しますは笠間稲荷神社

から歩いて５分の「末廣神社」で

す。狭い通り沿いに有り、気を付

けないと通り過ぎてしまうほど小

さな神社です。ご祭神は「毘沙門

天」で勝ち運向上、病気平癒、厄

除け、財運向上、福徳繁栄など今

では様々な御神徳を求めて祈願す

る参拝客が多いとのことです。社

務所も有ります。 

次は「松島神社」です。末廣神

社から歩いて約５分です。人形町

のメインストリートの甘酒横丁を

横切って向かいます。それにして

も江戸情緒の残る人形町界隈を歩

くのはとても楽しいです。小説家

の東野圭吾作の原作のサスペンス

「麒麟の翼」も人形町界隈が舞台 

となっており我が中央大学出身の

阿部寛主演で映画化もされていま

すのでこちらも 

合わせて読みますと更に興味が湧

いてきます。話しが逸れましたが

松島神社のご祭神は「大国神」で

す。近代的なビルの１階に鎮座し

た珍しい神社です。もちろん社務

所も有ります。そしていよいよ日

本橋七福神巡りの最大規模の「水

天宮」です。 

 

        （９面に続く） 

川崎白門会 日本橋七福神＋1巡り 
茂岡幹弥（昭53年卒） 

三越駅前スタート 

①宝田恵比寿神社⇒ 

②椙森神社⇒ 

③笠間神社⇒ 

④末廣神社⇒ 

⑤松島神社⇒ 

⑥水天宮⇒ 

⑦お茶の水神社⇒ 

⑧小網神社 

最後は居酒屋で懇親会 

大混雑の水天宮 「戌の日」で出産を間近に控え

た夫婦でごった返していましたので参拝時間が約

２０分も掛かってしまいました 
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落語のネタに「情け有馬の水天

宮」として昔より慕われておりま

す。 

水天宮のご祭神は「弁財天」で昔

より名前の通り海運・水産に従事

する人達の間で航路の無事をお祈

りする神社としてまた安産の神様

として有名です。当日は松島神社

から歩いてわずか３分ですが「戌

の日」で出産を間近に控えた夫婦

でごった返していましたので参拝

時間が約２０分も掛かってしまい

ました。 

次に目指すのは水天宮前の交差

点を挟んで約２分の「茶ノ木神

社」です。こちらもビルの一角に

鎮座する小さな神社で社務所も有

りませんが謂れは、社の周囲に巡

らされた茶の木がぐるりと植え込

まれているところから名づけられ

たそうです。ご祭神は「布袋尊」

で今でも防災・生産の神として信

仰を集めています。 

そして今回の日本橋七福神巡り

の最後の巡行先は「小網神社」と

なります。 

ご祭神は「福禄寿」で財運向上・

学業成就にご利益が有りますが小

さな神社ですがパワースポットと

しても有名でこの日もお参りの人

が長蛇の列をなしていました。さ

らに昔、同神社の御守を受け戦地

に赴いた兵士全員が無事帰還した

ことなどから近年「強運厄除けの

神」として信仰を集めています。 

そして約２時間の短い日本橋七福

神巡りの旅でしたが参加者の皆さ

んはパワーと運気 

を貰って近くの居酒屋にて懇親を

深め大いに盛り上がり帰途につき

ました。 

■川崎港巡視船による海上視察に参加して 

山田 信昭（昭46年卒） 

立秋が終わった、残暑が厳しい８月

２１日(土)の午後、支部会員、ご家

族も含め２１名が巡視艇「あおぞら

号」に乗船し、支部恒例の“川崎を

より深く知る活動”の一環としての

「川崎港湾ク

ルーズ」に出港

しました。波は静かで澄 

み切った青空と入道雲の美し

さを満喫しました。市のガイド

さんの案内で約９０分間、扇

島、水江町、東扇島、千鳥町に

建つ京浜工業地帯の工場群、埠

頭設備、原油パイプライン等を

海上から見学する事が出来まし

た。川崎市がこれからも日本の

産業界における発展の一角を

担っていく姿を学ぶことが出来

ました。海上からの見学の中

で、印象に残ったのは、羽田空

港を離発着する飛行機を下から見ることができた事で

した。普段では、滅多に見る事が出来ない光景でし

た。 

下船後は、川崎駅へ戻り「銀座ライオン川崎店」で名

物のスパゲッティナポリタンを支部会員、ご家族で、

仲良く分け合って食べ、親睦を深めることができた一

日でした。 

家族も参加の和やかな視察で 

最後は居酒屋で楽しい懇親会            

（左から2人目が筆者・茂岡幹弥） 

末
廣
神
社
で
“
塩
水
港
＝
オ
リ
ゴ
糖
の

幟
旗
を
み
て
パ
チ
リ 
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今年もコロナ感染やインフルエンザの流行で

本来の支部活動が十分できなかったかと思い

ました。▼支部総会や他支部との交流やイベ

ントができ、広報誌の紙面を飾ることができ

ました。▼皆様がたには１２月９日の年末懇

親会、１月２日・３日の箱根駅伝があり２日

には往路は川崎郵便局前で、３日は稲毛神社

前で応援しております。ぜひ、応援に参加し

て頂きたいと思います。▼皆さん方には懇親

会や駅伝応援に参加して頂き、少しでも友好

の輪を広げて頂きたいと思います。▼なお会

費未納の方が多くおられます。ぜひ振込をお

願い申し上げます。（事務局長 岩渕義昭） 

                                

清水 雄一（昭46年卒） 

令和２年以降 制約

の多かった３年以上

のコロナ禍をひとま

ず乗り切り、その間

休止していた「県下

合同ゴルフ大会」が

各白門会より約２６名/７組の参加

者を集め１０月２４日（火）相模

湖カントリークラブにて久々に開

催されました。 

わが川崎白門会からもキャプテ

ン砂田先輩、金子先輩の元に６名

が参加しました。 

前日までは今年は特に変化の大き

い今秋の天候に気をもみつつも、

当日は汗ばむ程の好天に恵まれ、

色づく山々や木々を愛でながら秋

の 清 々 し い空 気 に中、各 パー

ティーの皆さんともスコアより和

気あいあい、各ホール特徴のある

アップダウンや早いグリーンでの 

プレイを楽しんでおられました。 

プレイ後お風呂でさっぱりした

あとの懇親会では、成績の良かっ

た人・必ずしもそうでなく反省し

きりの人も、学員同士との気安さ

もあり其々に共感しながら心地よ

い疲れを癒すことができました。 

また本クラブ髙安社長（昭和５１

年卒学員）からは参加賞提供を含

め、当日何かとご配慮を頂きまし

た。 

改めて幹事を務められた相模原

白門会の幹事役の方々の準備・運

営に心から感謝します。 

又、来年度の県下白門会合同ゴル

フコンペは藤沢支部が幹事役との

発表がありました。 

■ 編集後記 
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川崎白門会には会則に基づき会を

運営するために役員会・三役会が

開催されています。 

■三役会 

開催日 原則偶数月の第三火曜日

17時～中原区市民活動セ

ンター 

出席者 会長（支部長）・幹事

長・副 幹 事 長・事 務 局

長・事務局次長・必要に

応じて副会長・幹事・名

誉会長・相談役・顧問・

参与等に出席をお願いし

ています。 

協議事項 役員会提案事項等・総

会・懇 親 会・学 術 講 演

会・年末懇親会諸活動の

計画・実績把握・会報の

原稿依頼作成等スムーズ

な運営が可能となるよう

に事前検討する。 

■役員会 

開催日 原則奇数月の第三火曜日

18時～中原区市民活動セ

ンター※役員会開催1時

間前には三役会を開催 

出席者 会長（支部長）・幹

事長・副幹事長・事

務 局長・事務 局次

長・副会長・幹事・

名誉会長・相談役・

顧問・参与等に出席

をお願いしていま

す。 

協議事項 当会運営決定機関とし

て三役会で決定した内容

について協議・決定す

る。その他必要な事を協

議・決定します。 

  ●会員増強の願い 

若手特に平成年次以降の

方々の積極的なご参加をお

願いします。 

川崎市内に居住あるいは勤

務先がある方々に会員資格

があります。同僚・ご友人

などご紹介いただきたくお

願いします。 

中央大学出身者の地域にお

ける同窓会です。お気軽に

ご参加いただけます。 

川崎白門会支部役員会・三役会について 

役員会メンバー 

久々の県下合同ゴルフ大会に集ったメンバー 

■！！令和五年 県下合同白門会ゴルフコンペに参加して・・・！！ 
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